
  

 

 
TESTE ESCRITO de LEIS DE JOGO 

 
09/09/2023 

 
CATEGORIA: C5PROMO               Versão do Teste ____                n.º ______ 

 

 
1. O Árbitro poderá ser assistido por um Vídeo árbitro (VAR) apenas em situações de “claro e óbvio erro” ou 

“incidente grave não detetado”, relativamente a: 

a) Golo/não golo; penálti / não penálti; cartão vermelho direto (mesmo 2.º cartão amarelo) e má identificação 

por parte do árbitro, aquando de uma advertência ou expulsão de um jogador da equipa que cometeu a 

infração. 

b) Golo/não golo; penálti / não penálti/pontapés da marca de penalti para achar um vencedor; cartão 

vermelho direto (mas não 2.º cartão amarelo) e má identificação por parte do árbitro, aquando de uma 

advertência ou expulsão de um jogador da equipa que cometeu a infração. 

c) Golo/não golo; penálti / não penálti; cartão vermelho direto (mas não 2.º cartão amarelo) e má identificação 

por parte do árbitro, aquando de uma advertência ou expulsão de um jogador da equipa em todas as 

circunstâncias e para qualquer das equipas.  

d) Golo/não golo; penálti / não penálti; cartão vermelho direto (mas não 2.º cartão amarelo) e má identificação 

por parte do árbitro, aquando de uma advertência ou expulsão de um jogador da equipa que cometeu a 

infração. 

 

2. Um jogador (equipa A) ganha a posse da bola e inicia um rápido contra-ataque. Depois disso, um suplente da 
sua equipa entra em campo e desvia a atenção do defensor adversário do jogo. A equipa A então marca um 
golo quando o suplente ainda está no campo de jogo. Qual é a decisão correta? 
a) O árbitro toma medidas contra uma pessoa a mais no campo de jogo quando um golo é marcado, somente 

se a pessoa interferiu na jogada.  
b) Neste caso, o árbitro anula o golo, adverte (cartão amarelo) o suplente e manda retirá-lo do campo.  
c) O jogo recomeça com um pontapé livre direto no local onde o suplente interferiu com o jogo, quando o 

árbitro tomou conhecimento dele. 
d) Todas as decisões anteriores são corretas e se complementam. 

 
3. No momento em que um golo foi marcado, a equipa que o marcou estava com 12 jogadores em campo. Que 

decisão o árbitro deve tomar? 
a) O golo é anulado e o jogo recomeça com livre indireto para a equipa adversária da posição da pessoa não 
autorizada. 
b) O golo é válido. 
c) O golo é anulado e o jogo recomeça com pontapé livre direto para a equipa adversária da posição da pessoa 
não autorizada. 
d) As respostas b) e c) podem estar corretas. 
 

4. Um jogador agarrou um adversário próximo da linha lateral e da posição do árbitro assistente reserva. A 
infração ocorreu fora do campo de visão do árbitro, que não tem certeza se houve uma infração. O árbitro 
assistente de reserva pode ser solicitado a aconselhar se tiver uma visão mais clara do que o árbitro? 
a) Sim, o árbitro assistente de reserva está autorizado a ajudar o árbitro da mesma forma que os outros 

árbitros “em campo”. 
b) Não. A única função do árbitro assistente de reserva é substituir um dos árbitros assistente, se o mesmo ficar 

incapacitado. 
c) Não. A única função do árbitro assistente de reserva é substituir o 4.º árbitro, se o mesmo ficar incapacitado. 
d) Sim, o árbitro assistente de reserva está autorizado a ajudar o árbitro da mesma forma que os outros 

árbitros, mesmo o VAR e o AVAR. 
 



  
 

5. O árbitro está a decidir sobre o tempo adicional mínimo a ser jogado no final do tempo regulamentar. Deve-se 

levar em consideração o tempo perdido para comemorações de golos? 

a) Não, esse não é um motivo que a Lei 7 contempla. 

b) Sim, o tempo correto deve contemplar o tempo perdido nas comemorações de golos, porque geralmente 

resultam numa perda significativa de tempo. 

c) Sim, mas apenas nas comemorações que demorem demasiado tempo. 

d) Sim, mas apenas se os jogadores treparem a rede de vedação. 

 

6. Para efeitos de fora de jogo (FJ), é considerado que um defesa "joga a bola deliberadamente" quando ele tem 
o controlo da bola e a possibilidade de: 
a) Passar a bola a um colega; 

b) Ganhar a posse de bola; 

c) Jogar a bola com os pés ou a cabeça; 

d) Todas podem estar corretas e a qualidade do passe não é relevante para o desfecho da jogada. 

 

7. Relativamente à Lei 11 e à análise de eventual “jogo deliberado”, quais os fatores que devem ser tidos em 
conta? 
a) Distância da bola e o jogador ter a visão impedida; Direção da bola ser previsível; Velocidade da bola e 

tempo para o jogador coordenar o seu movimento. 
b) Distância da bola e o jogador ter a visão desimpedida; Velocidade da bola e tempo para o jogador coordenar 

o seu movimento. 
c) Distância da bola e o jogador ter a visão desimpedida; Direção da bola ser previsível; Velocidade da bola e 

tempo para o jogador coordenar o seu movimento. 
d) Distância da bola e o jogador ter a visão desimpedida; Direção da bola ser previsível e velocidade da bola. 

 
8. Um jogador (Equipa A) faz um passe longo para um atacante (Equipa A) que está em posição de fora de jogo. 

O passe não chega ao atacante porque um defensor (Equipa B) controla a bola no ar usando o peito para jogar 

a bola em direção ao guarda-redes (Equipa B). O passe é impreciso e o atacante intercepta a bola. Qual é a 

decisão correta? 

a) O árbitro permite que o jogo continue (sem infração de fora de jogo) porque o atacante recebeu a bola do 

defensor que deliberadamente jogou a bola.  

b) O árbitro pune o fora de jogo porque o atacante tomou parte ativa na jogada. 

c) Dado que o passe é impreciso o fora de jogo deve ser assinalado. 

d) O árbitro permite que o jogo continue se o resultado for dilatado. 

 
9. Um jogador tenta fazer um passe para um colega atacante que está em posição de fora de jogo, na área de 

penalti adversária. Um defesa adversário que está a poucos metros do jogador que faz o passe, 
instintivamente estica a perna para bloquear o passe. A bola desvia na perna do defesa e vai para o atacante 
que marca o golo. Qual é a decisão correta? 
a) O árbitro valida o golo. 
b) O árbitro anula o golo por fora de jogo, porque o atacante ganha vantagem ao jogar a bola quando ela 

desvia do adversário.  
c) O árbitro anula o golo por fora de jogo, porque o atacante interfere com o adversário.  
d) O árbitro anula o golo por fora de jogo, porque o atacante ganha vantagem ao jogar a bola quando ela 

desvia do adversário e adverte o infrator.  
 
 
 
 
 
 
 
 



  
 

10. Depois do árbitro interromper o jogo devido a uma conduta violenta, há um confronto em massa no campo 

entre os jogadores das duas equipas. Um jogador leva um soco de um jogador adversário, mas o árbitro não 

consegue identificar o infrator e então vai à área técnica e expulsa o treinador principal. A decisão foi correta? 

a) Não. Deveria ter exibido o CV ao Treinador Adjunto. 

b) Não. 

c) Sim, também nestes casos que não ocorrem na área técnica, será o treinador principal a ser expulso. 

d) Não. Nestes casos deve expulsar o capitão de equipa, pois ele tem responsabilidade acrescida. 

 

11. Antes de um penalti ser executado, o guarda-redes defensor move os braços, pula para cima e para baixo e 

move-se ao longo da linha do golo, tendo parte de cada pé na linha ou acima dela até que a bola é 

pontapeada. O que deve fazer o árbitro nesta situação? 

a) O guarda-redes não pode mover o seu corpo e braços em nenhuma circunstância e por isso deve ser 

advertido. 

b) O guarda-redes pode mover o seu corpo e braços desde que as suas ações/gestos não sejam julgadas pelo 

árbitro como desrespeitosas e/ou injustas. 

c) O guarda-redes pode mover o seu corpo e braços em todas as circunstâncias, até porque assim podem 

desconcentrar legalmente o executante.  

d) O guarda-redes pode mover o seu corpo e braços desde que as suas ações/gestos sejam julgadas pelo 

árbitro como desrespeitosas e/ou injustas. 

 

12. Antes da execução do penalti, o guarda-redes da equipa defensora aproxima-se do marcador e distrai-o 

injustamente para atrasar a marcação do penalti. Qual é a decisão correta?  

a) O guarda-redes comporta-se de forma a não respeitar o jogo/adversário e é advertido (cartão amarelo) por 

comportamento antidesportivo. 

b) O guarda-redes comporta-se de forma a não respeitar o jogo/adversário e é avisado. 

c) O guarda-redes, porque apenas não respeita o adversário, não deve ser advertido. 

d) A situação é habitual nos jogos e por isso o árbitro não deve atuar. 

 

13. Um jogador que já viu o cartão amarelo durante o jogo e vê outro no desempate por penaltis … 

a) Não será expulso. 

b) Será expulso por dupla advertência. 

c) Será expulso com CV. 

d) Todas estão corretas. 

 

14. O Treinador de uma equipa, ao ver um jogador adversário a correr para a bola junto ao Banco para efetuar o 

lançamento lateral favorável à sua equipa, pontapeia a bola para longe e retarda o recomeço do jogo à equipa 

adversária. Por isso mesmo o árbitro deve: 

a) Adverti-lo. 

b) Expulsá-lo. 

c) Admoestá-lo verbalmente. 

d) Não deve ser tomada nenhuma atitude. 

 

15. O guarda-redes dentro da sua área de penalti atira um objeto à bola, a 2 metros do poste, anulando Clara 

Ocasião de Golo (COG). O árbitro … 

a) Expulsa (CV) o guarda-redes e assinala pontapé penalti. 

b) Adverte (CA) o guarda-redes e assinala pontapé penalti. 

c) Avisa o guarda-redes e assinala pontapé penalti. 

d) Expulsa (CV) o guarda-redes e recomeça com bola ao solo. 

 

 



  

 

16. O árbitro concede uma bola ao solo depois de interromper o jogo para a avaliação de um jogador lesionado, 

quando a bola está no círculo central, depois de ser libertada/pontapeada por um defensor dentro de sua 

área. Onde é que a bola ao solo deve ser executada? 

a) Onde a bola estava quando o jogo foi interrompido. 

b) Na área de penalti. 

c) Onde está o jogador lesionado. 

d) Nenhuma está correta. 

 

17. Um treinador entra no terreno do jogo e, com a bola em jogo, toca-a. O árbitro interrompe a partida, exibe o 

cartão vermelho e recomeça com a bola ao solo. Quantos erros foram cometidos? 

a) Nenhum 

b) Três 

c) Dois 

d) Um 

 

18. Se o árbitro aplicar a vantagem numa situação para cartão vermelho (incluindo um segundo amarelo) e o 

jogador infrator volta a interferir no jogo. Como deve ser recomeçado o jogo se nenhuma outra infração for 

cometida? 

a) O árbitro deverá assinalar um pontapé penalti. 

b) O árbitro deverá assinalar um pontapé-livre direto. 

c) O árbitro deverá assinalar um pontapé-livre indireto. 

d) O árbitro deverá deixar prosseguir o jogo. 

 

19. Foi efetuada uma substituição antes do prolongamento de um jogo. O árbitro não foi informado de tal. Assim, 
das alíneas que se seguem, escolha a mais correta:  
a) O suplente pode continuar a jogar, mas deve ser advertido na primeira paragem do jogo. 
b) O suplente não pode continuar a jogar, deve depois iniciar-se o processo de substituição e a questão ser 

reportada às autoridades competentes. 
c) O suplente pode continuar a jogar, não é tomada qualquer medida disciplinar e a questão é reportada às 

autoridades competentes.  

d) O suplente não pode continuar a jogar. 
 

20. Qual dos seguintes objetos é permitido num elemento da equipa de arbitragem no terreno de jogo? 

a) Uma câmara. 

b) Uma joia. 

c) Um dispositivo de monitorização de desempenho físico. 

d) Todos os acima estão corretos 
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1. Não se considera que um jogador tira vantagem da posição de fora de jogo quando: 

a) Recebe a bola de um adversário que a jogou deliberadamente; 

b) Incluindo uma infração de mão na bola; 

c) A menos que se trate de uma defesa deliberada; 

d) Todas se complementam. 

 

2. A marca de penalti é medida a partir do: 

a) Centro da marca até ao limite interior da linha de baliza. 

b) Centro da marca até ao limite exterior da linha de baliza. 

c) Centro da marca até ao limite centro da linha de baliza. 

d) Todas estão corretas. 

 

3. Fora da sua Área de Penalti, o guarda-redes está sujeito às mesmas restrições que os restantes jogadores no 

que diz respeito ao contacto da bola com as mãos. 

a) Verdadeiro 

b) Falso 

c) Ambas corretas 

d) Ambas falsas 

 

4. Um jogador deve ser advertido se não respeitar a distância exigida quando o jogo recomeça com um pontapé 

de canto, pontapé livre ou lançamento lateral. E num lançamento de bola ao solo? 

a) Nesse caso o jogador também deve ser advertido. 

b) Nesse caso o jogador também deve ser expulso. 

c) Nesse caso o jogador não deve ser advertido. 

d) Todas estão erradas. 

 

5. Num pontapé penalti o guarda-redes cometeu uma infração. Se a bola entrou na baliza, qual a decisão do 

árbitro? 

a) Mandar repetir. 

b) Validar o golo. 

c) Validar o golo e advertir o executante. 

d) Validar o golo e advertir o Gr. 

 

6. É possível exibir um CA/CV aos elementos oficiais das equipas culpados de comportamento “menos próprios”. 

Caso não seja possível identificar o elemento prevaricador na área técnica, será exibido um CA/CV: 

a) Ao treinador principal na área técnica 

b) Ao treinador principal na bancada 

c) Ao treinador adjunto na área técnica 

d) Ao médico na área técnica 

 

 

 

 

 



  
 

 

7. O Treinador de uma equipa teve menor/ligeiro protesto (palavras ou atos) relativamente a uma decisão do 

árbitro. Qual a atuação disciplinar que se impõe? 

a) CA 

b) CV 

c) Aviso 

d) O árbitro não deve dar importância ao acontecimento, dado que o Treinador pode contestar decisões do 

árbitro, desde que de uma forma correta. 

 

8. O árbitro interrompeu o jogo para advertir um jogador que anulou ataque prometedor, jogando a bola 

deliberadamente com a mão. No entanto o jogo recomeçou pela equipa que sofreu a infração, que executou 

rapidamente o pontapé-livre e criou uma evidente oportunidade de golo. Sabendo que o árbitro não iniciou o 

procedimento da sanção disciplinar, na paragem seguinte, qual a ação disciplinar que se espera do árbitro? 

a) Nenhuma. 

b) CA 

c) CV 

d) Duplo CA 

 

9. CA registados durante o jogo, não serão considerados nos penaltis. E os jogadores expulsos durante o jogo? 

a) Não poderão participar nos penaltis. 

b) Poderão participar nos penaltis. 

c) Ambas estão corretas. 

d) Ambas estão erradas. 

 

10. Um jogador (equipa A) ganha a posse da bola e inicia um rápido contra-ataque. Depois disso, um suplente da 
sua equipa entra em campo e desvia a atenção do defensor adversário do jogo. A equipa A então marca um 
golo quando o suplente ainda está no campo de jogo. Qual é a decisão correta? 
a) O árbitro toma medidas contra uma pessoa a mais no campo de jogo quando um golo é marcado, somente 

se a pessoa interferiu na jogada.  
b) Neste caso, o árbitro anula o golo, adverte (cartão amarelo) o suplente e manda retirá-lo do campo.  
c) O jogo recomeça com um pontapé livre direto no local onde o suplente interferiu com o jogo, quando o 

árbitro tomou conhecimento dele. 
d) Todas as decisões anteriores são corretas e se complementam. 

 
11. No momento em que um golo foi marcado, a equipa que o marcou estava com 12 jogadores em campo. Que 

decisão o árbitro deve tomar? 
a) O golo é anulado e o jogo recomeça com livre indireto para a equipa adversária da posição da pessoa não 
autorizada. 
b) O golo é válido. 
c) O golo é anulado e o jogo recomeça com pontapé livre direto para a equipa adversária da posição da pessoa 
não autorizada. 
d) As respostas b) e c) podem estar corretas. 
 

12. Para efeitos de fora de jogo (FJ), é considerado que um defesa "joga a bola deliberadamente" quando ele tem 
o controlo da bola e a possibilidade de: 
a) Passar a bola a um colega; 

b) Ganhar a posse de bola; 

c) Jogar a bola com os pés ou a cabeça; 

d) Todas podem estar corretas e a qualidade do passe não é relevante para o desfecho da jogada. 

 

 

 



  

 
13. Um jogador agarrou um adversário próximo da linha lateral e da posição do árbitro assistente reserva. A 

infração ocorreu fora do campo de visão do árbitro, que não tem certeza se houve uma infração. O árbitro 
assistente de reserva pode ser solicitado a aconselhar se tiver uma visão mais clara do que o árbitro? 
a) Sim, o árbitro assistente de reserva está autorizado a ajudar o árbitro da mesma forma que os outros 

árbitros “em campo”. 
b) Não. A única função do árbitro assistente de reserva é substituir um dos árbitros assistente, se o mesmo ficar 

incapacitado. 
c) Não. A única função do árbitro assistente de reserva é substituir o 4.º árbitro, se o mesmo ficar incapacitado. 
d) Sim, o árbitro assistente de reserva está autorizado a ajudar o árbitro da mesma forma que os outros 

árbitros, mesmo o VAR e o AVAR. 
 

14. O árbitro está a decidir sobre o tempo adicional mínimo a ser jogado no final do tempo regulamentar. Deve-se 

levar em consideração o tempo perdido para comemorações de golos? 

a) Não, esse não é um motivo que a Lei 7 contempla. 

b) Sim, o tempo correto deve contemplar o tempo perdido nas comemorações de golos, porque geralmente 

resultam numa perda significativa de tempo. 

c) Sim, mas apenas nas comemorações que demorem demasiado tempo. 

d) Sim, mas apenas se os jogadores treparem a rede de vedação. 

 

 

15. Relativamente à Lei 11 e à análise de eventual “jogo deliberado”, quais os fatores que devem ser tidos em 
conta? 
a) Distância da bola e o jogador ter a visão impedida; Direção da bola ser previsível; Velocidade da bola e 

tempo para o jogador coordenar o seu movimento. 
b) Distância da bola e o jogador ter a visão desimpedida; Velocidade da bola e tempo para o jogador coordenar 

o seu movimento. 
c) Distância da bola e o jogador ter a visão desimpedida; Direção da bola ser previsível; Velocidade da bola e 

tempo para o jogador coordenar o seu movimento. 
d) Distância da bola e o jogador ter a visão desimpedida; Direção da bola ser previsível e velocidade da bola. 

 
16. Um jogador (Equipa A) faz um passe longo para um atacante (Equipa A) que está em posição de fora de jogo. 

O passe não chega ao atacante porque um defensor (Equipa B) controla a bola no ar usando o peito para jogar 

a bola em direção ao guarda-redes (Equipa B). O passe é impreciso e o atacante intercepta a bola. Qual é a 

decisão correta? 

a) O árbitro permite que o jogo continue (sem infração de fora de jogo) porque o atacante recebeu a bola do 

defensor que deliberadamente jogou a bola.  

b) O árbitro pune o fora de jogo porque o atacante tomou parte ativa na jogada. 

c) Dado que o passe é impreciso o fora de jogo deve ser assinalado. 

d) O árbitro permite que o jogo continue se o resultado for dilatado. 

 
17. Um jogador tenta fazer um passe para um colega atacante que está em posição de fora de jogo, na área de 

penalti adversária. Um defesa adversário que está a poucos metros do jogador que faz o passe, 
instintivamente estica a perna para bloquear o passe. A bola desvia na perna do defesa e vai para o atacante 
que marca o golo. Qual é a decisão correta? 
a) O árbitro valida o golo. 
b) O árbitro anula o golo por fora de jogo, porque o atacante ganha vantagem ao jogar a bola quando ela 

desvia do adversário.  
c) O árbitro anula o golo por fora de jogo, porque o atacante interfere com o adversário.  
d) O árbitro anula o golo por fora de jogo, porque o atacante ganha vantagem ao jogar a bola quando ela 

desvia do adversário e adverte o infrator.  
 
 
 
 



  
 
 
 
 
 

18. Depois do árbitro interromper o jogo devido a uma conduta violenta, há um confronto em massa no campo 

entre os jogadores das duas equipas. Um jogador leva um soco de um jogador adversário, mas o árbitro não 

consegue identificar o infrator e então vai à área técnica e expulsa o treinador principal. A decisão foi correta? 

a) Não. Deveria ter exibido o CV ao Treinador Adjunto. 

b) Não. 

c) Sim, também nestes casos que não ocorrem na área técnica, será o treinador principal a ser expulso. 

d) Não. Nestes casos deve expulsar o capitão de equipa, pois ele tem responsabilidade acrescida. 

 

19. Antes de um penalti ser executado, o guarda-redes defensor move os braços, pula para cima e para baixo e 

move-se ao longo da linha do golo, tendo parte de cada pé na linha ou acima dela até que a bola é 

pontapeada. O que deve fazer o árbitro nesta situação? 

a) O guarda-redes não pode mover o seu corpo e braços em nenhuma circunstância e por isso deve ser 

advertido. 

b) O guarda-redes pode mover o seu corpo e braços desde que as suas ações/gestos não sejam julgadas pelo 

árbitro como desrespeitosas e/ou injustas. 

c) O guarda-redes pode mover o seu corpo e braços em todas as circunstâncias, até porque assim podem 

desconcentrar legalmente o executante.  

d) O guarda-redes pode mover o seu corpo e braços desde que as suas ações/gestos sejam julgadas pelo 

árbitro como desrespeitosas e/ou injustas. 

 

20. Antes da execução do penalti, o guarda-redes da equipa defensora aproxima-se do marcador e distrai-o 

injustamente para atrasar a marcação do penalti. Qual é a decisão correta?  

a) O guarda-redes comporta-se de forma a não respeitar o jogo/adversário e é advertido (cartão amarelo) por 

comportamento antidesportivo. 

b) O guarda-redes comporta-se de forma a não respeitar o jogo/adversário e é avisado. 

c) O guarda-redes, porque apenas não respeita o adversário, não deve ser advertido. 

d) A situação é habitual nos jogos e por isso o árbitro não deve atuar. 

 

 



  

 

 
TESTE ESCRITO de LEIS DE JOGO 

 
09/09/2023 

 

CATEGORIA: C6, C7, CJ e CFPromo               Versão do Teste ____                n.º ______ 

 

 
1. Um treinador entrou sem autorização do árbitro e pontapeou a bola, interferindo claramente no jogo. Como 

deve o árbitro recomeçar o jogo? 

a) Com pontapé livre direto ou pontapé penalti. 

b) Com pontapé livre indireto. 

c) Com bola ao solo. 

d) Nenhuma das anteriores está correta. 

 

2. Quantos jogadores podem disputar uma bola ao solo? 

a) Entre um e vinte e dois. 

b) Um. 

c) Entre dois e vinte e dois. 

d) Dois, um por equipa. 

 

3. Se um penalti é repetido, pode ser executada por outro jogador? 

a) Essa decisão depende do árbitro. 

b) Sim, desde que o jogador seja identificado e o árbitro seja avisado. 

c) Não. 

d) Sim, se ambos os capitães aceitarem. 

 

4. Os cartões amarelos registados durante o jogo, não serão considerados nos penaltis. E os jogadores expulsos 

durante o jogo? 

a) Não poderão participar nos penaltis. 

b) Poderão participar nos penaltis 

c) Ambas estão corretas. 

d) Ambas estão erradas. 

 

5. Um jogador (equipa A) ganha a posse da bola e inicia um rápido contra-ataque. Depois disso, um suplente da 
sua equipa entra em campo e desvia a atenção do defensor adversário do jogo. A equipa A então marca um 
golo quando o suplente ainda está no campo de jogo. Qual é a decisão correta? 
a) O árbitro toma medidas contra uma pessoa a mais no campo de jogo quando um golo é marcado, somente 

se a pessoa interferiu na jogada.  
b) Neste caso, o árbitro anula o golo, adverte (cartão amarelo) o suplente e manda retirá-lo do campo.  
c) O jogo recomeça com um pontapé livre direto no local onde o suplente interferiu com o jogo, quando o 

árbitro tomou conhecimento dele. 
d) Todas as decisões anteriores são corretas e se complementam. 

 
6. No momento em que um golo foi marcado, a equipa que o marcou estava com 12 jogadores em campo. Que 

decisão o árbitro deve tomar? 
a) O golo é anulado e o jogo recomeça com livre indireto para a equipa adversária da posição da pessoa não 
autorizada. 
b) O golo é válido. 
c) O golo é anulado e o jogo recomeça com pontapé livre direto para a equipa adversária da posição da pessoa 
não autorizada. 
d) As respostas b) e c) podem estar corretas. 
 



  
7. Um jogador agarrou um adversário próximo da linha lateral e da posição do árbitro assistente reserva. A 

infração ocorreu fora do campo de visão do árbitro, que não tem certeza se houve uma infração. O árbitro 
assistente de reserva pode ser solicitado a aconselhar se tiver uma visão mais clara do que o árbitro? 
a) Sim, o árbitro assistente de reserva está autorizado a ajudar o árbitro da mesma forma que os outros 

árbitros “em campo”. 
b) Não. A única função do árbitro assistente de reserva é substituir um dos árbitros assistente, se o mesmo ficar 

incapacitado. 
c) Não. A única função do árbitro assistente de reserva é substituir o 4.º árbitro, se o mesmo ficar incapacitado. 
d) Sim, o árbitro assistente de reserva está autorizado a ajudar o árbitro da mesma forma que os outros 

árbitros, mesmo o VAR e o AVAR. 
 

8. O árbitro está a decidir sobre o tempo adicional mínimo a ser jogado no final do tempo regulamentar. Deve-se 

levar em consideração o tempo perdido para comemorações de golos? 

a) Não, esse não é um motivo que a Lei 7 contempla. 

b) Sim, o tempo correto deve contemplar o tempo perdido nas comemorações de golos, porque geralmente 

resultam numa perda significativa de tempo. 

c) Sim, mas apenas nas comemorações que demorem demasiado tempo. 

d) Sim, mas apenas se os jogadores treparem a rede de vedação. 

 

9. Para efeitos de fora de jogo (FJ), é considerado que um defesa "joga a bola deliberadamente" quando ele tem 
o controlo da bola e a possibilidade de: 
a) Passar a bola a um colega; 

b) Ganhar a posse de bola; 

c) Jogar a bola com os pés ou a cabeça; 

d) Todas podem estar corretas e a qualidade do passe não é relevante para o desfecho da jogada. 

 

10. Um jogador tenta fazer um passe para um colega atacante que está em posição de fora de jogo, na área de 
penalti adversária. Um defesa adversário que está a poucos metros do jogador que faz o passe, 
instintivamente estica a perna para bloquear o passe. A bola desvia na perna do defesa e vai para o atacante 
que marca o golo. Qual é a decisão correta? 
a) O árbitro valida o golo. 
b) O árbitro anula o golo por fora de jogo, porque o atacante ganha vantagem ao jogar a bola quando ela 

desvia do adversário.  
c) O árbitro anula o golo por fora de jogo, porque o atacante interfere com o adversário.  
d) O árbitro anula o golo por fora de jogo, porque o atacante ganha vantagem ao jogar a bola quando ela 

desvia do adversário e adverte o infrator.  
 

11. Relativamente à Lei 11 e à análise de eventual “jogo deliberado”, quais os fatores que devem ser tidos em 
conta? 
a) Distância da bola e o jogador ter a visão impedida; Direção da bola ser previsível; Velocidade da bola e 

tempo para o jogador coordenar o seu movimento. 
b) Distância da bola e o jogador ter a visão desimpedida; Velocidade da bola e tempo para o jogador coordenar 

o seu movimento. 
c) Distância da bola e o jogador ter a visão desimpedida; Direção da bola ser previsível; Velocidade da bola e 

tempo para o jogador coordenar o seu movimento. 
d) Distância da bola e o jogador ter a visão desimpedida; Direção da bola ser previsível e velocidade da bola. 
 

12. Depois do árbitro interromper o jogo devido a uma conduta violenta, há um confronto em massa no campo 

entre os jogadores das duas equipas. Um jogador leva um soco de um jogador adversário, mas o árbitro não 

consegue identificar o infrator e então vai à área técnica e expulsa o treinador principal. A decisão foi correta? 

a) Não. Deveria ter exibido o CV ao Treinador Adjunto. 

b) Não. 

c) Sim, também nestes casos que não ocorrem na área técnica, será o treinador principal a ser expulso. 

d) Não. Nestes casos deve expulsar o capitão de equipa, pois ele tem responsabilidade acrescida. 

 



  
13. Um jogador (Equipa A) faz um passe longo para um atacante (Equipa A) que está em posição de fora de jogo. 

O passe não chega ao atacante porque um defensor (Equipa B) controla a bola no ar usando o peito para jogar 

a bola em direção ao guarda-redes (Equipa B). O passe é impreciso e o atacante intercepta a bola. Qual é a 

decisão correta? 

a) O árbitro permite que o jogo continue (sem infração de fora de jogo) porque o atacante recebeu a bola do 

defensor que deliberadamente jogou a bola.  

b) O árbitro pune o fora de jogo porque o atacante tomou parte ativa na jogada. 

c) Dado que o passe é impreciso o fora de jogo deve ser assinalado. 

d) O árbitro permite que o jogo continue se o resultado for dilatado. 

 

14. Antes de um penalti ser executado, o guarda-redes defensor move os braços, pula para cima e para baixo e 

move-se ao longo da linha do golo, tendo parte de cada pé na linha ou acima dela até que a bola é 

pontapeada. O que deve fazer o árbitro nesta situação? 

a) O guarda-redes não pode mover o seu corpo e braços em nenhuma circunstância e por isso deve ser 

advertido. 

b) O guarda-redes pode mover o seu corpo e braços desde que as suas ações/gestos não sejam julgadas pelo 

árbitro como desrespeitosas e/ou injustas. 

c) O guarda-redes pode mover o seu corpo e braços em todas as circunstâncias, até porque assim podem 

desconcentrar legalmente o executante.  

d) O guarda-redes pode mover o seu corpo e braços desde que as suas ações/gestos sejam julgadas pelo 

árbitro como desrespeitosas e/ou injustas. 

 

15. Antes da execução do penalti, o guarda-redes da equipa defensora aproxima-se do marcador e distrai-o 

injustamente para atrasar a marcação do penalti. Qual é a decisão correta?  

a) O guarda-redes comporta-se de forma a não respeitar o jogo/adversário e é advertido (cartão amarelo) por 

comportamento antidesportivo. 

b) O guarda-redes comporta-se de forma a não respeitar o jogo/adversário e é avisado. 

c) O guarda-redes, porque apenas não respeita o adversário, não deve ser advertido. 

d) A situação é habitual nos jogos e por isso o árbitro não deve atuar. 

 

16. Num pontapé penalti o guarda-redes cometeu uma infração. Se a bola entrou na baliza, qual a decisão do 

árbitro? 

a) Mandar repetir. 

b) Validar o golo. 

c) Validar o golo e advertir o executante. 

d) Validar o golo e advertir o Gr. 

 

17. Não se considera que um jogador tira vantagem da posição de fora de jogo quando: 

a) Recebe a bola de um adversário que a jogou deliberadamente; 

b) Incluindo uma infração de mão na bola; 

c) A menos que se trate de uma defesa deliberada; 

d) Todas se complementam. 

 

18. A marca de penalti é medida a partir do: 

a) Centro da marca até ao limite interior da linha de baliza. 

b) Centro da marca até ao limite exterior da linha de baliza. 

c) Centro da marca até ao limite centro da linha de baliza. 

d) Todas estão corretas. 

 

 

 



  

 

 

19. Fora da sua Área de Penalti, o guarda-redes está sujeito às mesmas restrições que os restantes jogadores no 

que diz respeito ao contacto da bola com as mãos. 

a) Verdadeiro 

b) Falso 

c) Ambas corretas 

d) Ambas falsas 

 

20. Um jogador deve ser advertido se não respeitar a distância exigida quando o jogo recomeça com um pontapé 

de canto, pontapé livre ou lançamento lateral. E num lançamento de bola ao solo? 

a) Nesse caso o jogador também deve ser advertido. 

b) Nesse caso o jogador também deve ser expulso. 

c) Nesse caso o jogador não deve ser advertido. 

d) Todas estão erradas. 

 

 



 

 

 

 
TESTE ESCRITO de LEIS DE JOGO 

 
09/09/2023 

 
CATEGORIA: AAG1 e AAGF                Versão do Teste ____                n.º ______ 

 

 
 

1. Um jogador agarrou um adversário próximo da linha lateral e da posição do árbitro assistente reserva. A 
infração ocorreu fora do campo de visão do árbitro, que não tem certeza se houve uma infração. O árbitro 
assistente de reserva pode ser solicitado a aconselhar se tiver uma visão mais clara do que o árbitro? 
a) Sim, o árbitro assistente de reserva está autorizado a ajudar o árbitro da mesma forma que os outros 

árbitros “em campo”. 
b) Não. A única função do árbitro assistente de reserva é substituir um dos árbitros assistentes, se o mesmo 

ficar incapacitado. 
c) Não. A única função do árbitro assistente de reserva é substituir o 4.º árbitro, se o mesmo ficar incapacitado. 
d) Sim, o árbitro assistente de reserva está autorizado a ajudar o árbitro da mesma forma que os outros 

árbitros, mesmo o VAR e o AVAR. 
 

2. O árbitro está a decidir sobre o tempo adicional mínimo a ser jogado no final do tempo regulamentar. Deve-se 

levar em consideração o tempo perdido para comemorações de golos? 

a) Não, esse não é um motivo que a Lei 7 contempla. 

b) Sim, o tempo correto deve contemplar o tempo perdido nas comemorações de golos, porque geralmente 

resultam numa perda significativa de tempo. 

c) Sim, mas apenas nas comemorações que demorem demasiado tempo. 

d) Sim, mas apenas se os jogadores treparem a rede de vedação. 

 

3. Para efeitos de fora de jogo (FJ), é considerado que um defesa "joga a bola deliberadamente" quando ele tem 
o controlo da bola e a possibilidade de: 
a) Passar a bola a um colega; 

b) Ganhar a posse de bola; 

c) Jogar a bola com os pés ou a cabeça; 

d) Todas podem estar corretas e a qualidade do passe não é relevante para o desfecho da jogada. 

 

4. Relativamente à Lei 11 e à análise de eventual “jogo deliberado”, quais os fatores que devem ser tidos em 
conta? 
a) Distância da bola e o jogador ter a visão impedida; Direção da bola ser previsível; Velocidade da bola e 

tempo para o jogador coordenar o seu movimento. 
b) Distância da bola e o jogador ter a visão desimpedida; Velocidade da bola e tempo para o jogador coordenar 

o seu movimento. 
c) Distância da bola e o jogador ter a visão desimpedida; Direção da bola ser previsível; Velocidade da bola e 

tempo para o jogador coordenar o seu movimento. 
d) Distância da bola e o jogador ter a visão desimpedida; Direção da bola ser previsível e velocidade da bola. 

 

 

 

 

 

 



 

 

5. Depois do árbitro interromper o jogo devido a uma conduta violenta, há um confronto em massa no campo 

entre os jogadores das duas equipas. Um jogador leva um soco de um jogador adversário, mas o árbitro não 

consegue identificar o infrator e então vai à área técnica e expulsa o treinador principal. A decisão foi correta? 

a) Não. Deveria ter exibido o CV ao Treinador Adjunto. 

b) Não. 

c) Sim, também nestes casos que não ocorrem na área técnica, será o treinador principal a ser expulso. 

d) Não. Nestes casos deve expulsar o capitão de equipa, pois ele tem responsabilidade acrescida. 

 
6. Um jogador (Equipa A) faz um passe longo para um atacante (Equipa A) que está em posição de fora de jogo. 

O passe não chega ao atacante porque um defensor (Equipa B) controla a bola no ar usando o peito para jogar 

a bola em direção ao guarda-redes (Equipa B). O passe é impreciso e o atacante intercepta a bola. Qual é a 

decisão correta? 

a) O árbitro permite que o jogo continue (sem infração de fora de jogo) porque o atacante recebeu a bola do 

defensor que deliberadamente jogou a bola.  

b) O árbitro pune o fora de jogo porque o atacante tomou parte ativa na jogada. 

c) Dado que o passe é impreciso o fora de jogo deve ser assinalado. 

d) O árbitro permite que o jogo continue se o resultado for dilatado. 

 
7. Um jogador tenta fazer um passe para um colega atacante que está em posição de fora de jogo, na área de 

penalti adversária. Um defesa adversário que está a poucos metros do jogador que faz o passe, 
instintivamente estica a perna para bloquear o passe. A bola desvia na perna do defesa e vai para o atacante 
que marca o golo. Qual é a decisão correta? 
a) O árbitro valida o golo. 
b) O árbitro anula o golo por fora de jogo, porque o atacante ganha vantagem ao jogar a bola quando ela 

desvia do adversário.  
c) O árbitro anula o golo por fora de jogo, porque o atacante interfere com o adversário.  
d) O árbitro anula o golo por fora de jogo, porque o atacante ganha vantagem ao jogar a bola quando ela 

desvia do adversário e adverte o infrator.  
 

8. Antes de um penalti ser executado, o guarda-redes defensor move os braços, pula para cima e para baixo e 

move-se ao longo da linha do golo, tendo parte de cada pé na linha ou acima dela até que a bola é 

pontapeada. O que deve fazer o árbitro nesta situação? 

a) O guarda-redes não pode mover o seu corpo e braços em nenhuma circunstância e por isso deve ser 

advertido. 

b) O guarda-redes pode mover o seu corpo e braços desde que as suas ações/gestos não sejam julgadas pelo 

árbitro como desrespeitosas e/ou injustas. 

c) O guarda-redes pode mover o seu corpo e braços em todas as circunstâncias, até porque assim podem 

desconcentrar legalmente o executante.  

d) O guarda-redes pode mover o seu corpo e braços desde que as suas ações/gestos sejam julgadas pelo 

árbitro como desrespeitosas e/ou injustas. 

 

9. Antes da execução do penalti, o guarda-redes da equipa defensora aproxima-se do marcador e distrai-o 

injustamente para atrasar a marcação do penalti. Qual é a decisão correta?  

a) O guarda-redes comporta-se de forma a não respeitar o jogo/adversário e é advertido (cartão amarelo) por 

comportamento antidesportivo. 

b) O guarda-redes comporta-se de forma a não respeitar o jogo/adversário e é avisado. 

c) O guarda-redes, porque apenas não respeita o adversário, não deve ser advertido. 

d) A situação é habitual nos jogos e por isso o árbitro não deve atuar. 

 

 

 

 



 
 

10. Quando um colega lhe fez o passe, um atacante estava ainda no seu próprio meio-campo. Um defensor saltou 

para jogar a bola, mas apenas lhe tocou de raspão, não alterando a direção da bola. Deverá o árbitro assistente 

considerar que há fora de jogo? 

a) Não. Nunca. 

b) Sim, porque o defensor jogou deliberadamente a bola. 

c) Depende da interpretação do árbitro assistente e do árbitro. 

d) Qualquer resposta está correta. 

 

11. Se for claro que a bola atravessou totalmente a linha de baliza, o árbitro assistente deve estabelecer um 

contacto visual com o árbitro, sem fazer qualquer sinal adicional. E nas situações em que seja marcado golo, 

mas não seja claro se a bola atravessou alinha, como agir? 

a) O árbitro assistente deve primeiro levantar a bandeira para atrair a atenção do árbitro e depois confirmar o 

golo. 

b) O árbitro assistente deve primeiro levantar a bandeira olhar para o árbitro e esperar depois pelo árbitro para 

este tomar a decisão. 

c) O árbitro assistente deve ficar estático como corpo virado para o centro do terreno para atrair a atenção do 

árbitro e depois confirmar o golo. 

d) Nenhuma das respostas está correta. 

 

12. Um jogador atua sem ter em conta o perigo ou as consequências do seu ato para o seu adversário, na 

proximidade do árbitro assistente e que não permite o árbitro verificar. Qual a indicação a fornecer para a boa 

decisão do árbitro? 

a) Situação negligente praticada pelo jogador.  

b) Situação imprudente praticada pelo jogador.  

c) Deixa seguir o jogo. Nada ocorreu. 

d) Comportamento inadequado. 

 

13. Se o árbitro assistente assinala uma infração punível com expulsão e o seu sinal não foi visto imediatamente 

pelo árbitro, como agir? 

a) Se o jogo foi interrompido, deve recomeçar o jogo com um pontapé-livre direto ou indireto. 

b) Se o jogo já recomeçou, o árbitro pode tomar medidas disciplinares, mas não pode conceder um pontapé-livre 

ou um penálti. 

c) Em nenhuma circunstância poderá agir em termos punitivos. 

d) Todas as respostas estão erradas. 

 

14. Quando haja um pontapé-livre muito perto da linha lateral, onde se encontra o árbitro assistente, este pode 

entrar no terreno de jogo (normalmente a pedido do árbitro), com que finalidade? 

a) Para se assegurar que os jogadores estão todos a 9,15 metros da bola. Neste caso, o árbitro deve esperar até 

que o árbitro assistente retome o seu lugar antes de recomeçar o jogo. 

b) Para se assegurar que os jogadores estão a 3 metros da bola. Neste caso, o árbitro deve esperar até que o 

árbitro assistente retome o seu lugar antes de recomeçar o jogo. 

c) Para se assegurar que os jogadores estão todos a 11 metros da bola. Neste caso, o árbitro deve esperar até 

que o árbitro assistente retome o seu lugar antes de recomeçar o jogo. 

d) Nenhuma das hipóteses está totalmente correta. 

 

 

 

 



 

 

15. O que deve fazer o árbitro assistente mais próximo de onde ocorre uma situação de confronto coletivo? 

a) Não é sua responsabilidade intervir. 

b) Entra no terreno de jogo e tenta separar, agarrando os jogadores. 

c) Apenas observa o que acontece. 

d) Pode entrar no terreno para ajudar o árbitro. 

 

16. Onde se concede o pontapé livre indireto numa infração de fora de jogo (FJ)? 
a) Na posição do infrator quando toma parte ativa no jogo. 
b) Na posição do infrator quando seu colega de equipa jogou a bola. 
c) Na posição do infrator quando tocou na bola. 
d) Todas são corretas. 

 
17. Em que situações um jogador não será penalizado por estar em posição de FJ e recebe a bola diretamente de 

um colega de equipa. 
a) Se não interfere no jogo e faz um gesto que engana o guarda-redes. 
b) Se receber a bola diretamente de um LL, PB ou PC. 
c) Se está na metade do terreno da sua equipa. 
d) As opções b) e c) estão corretas. 

18. Qual dos seguintes objetos é permitido num elemento da equipa de arbitragem no terreno de jogo? 

a) Uma câmara. 

b) Uma joia. 

c) Um dispositivo de monitorização de desempenho físico. 

d) Todos os acima estão corretos. 

 

19. Um jogador (equipa A) ganha a posse da bola e inicia um rápido contra-ataque. Depois disso, um suplente da 
sua equipa entra em campo e desvia a atenção do defensor adversário do jogo. A equipa A então marca um 
golo quando o suplente ainda está no campo de jogo. Qual é a decisão correta? 
a) O árbitro toma medidas contra uma pessoa a mais no campo de jogo quando um golo é marcado, somente 

se a pessoa interferiu na jogada.  
b) Neste caso, o árbitro anula o golo, adverte (cartão amarelo) o suplente e manda retirá-lo do campo.  
c) O jogo recomeça com um pontapé livre direto no local onde o suplente interferiu com o jogo, quando o 

árbitro tomou conhecimento dele. 
d) Todas as decisões anteriores são corretas e se complementam. 

 
20. No momento em que um golo foi marcado, a equipa que o marcou estava com 12 jogadores em campo. Que 

decisão o árbitro deve tomar? 
a) O golo é anulado e o jogo recomeça com livre indireto para a equipa adversária da posição da pessoa não 
autorizada. 
b) O golo é válido. 
c) O golo é anulado e o jogo recomeça com pontapé livre direto para a equipa adversária da posição da pessoa 
não autorizada. 
d) As respostas b) e c) podem estar corretas. 

 



  

 

 
TESTE ESCRITO de LEIS DE JOGO – 2ª chamada 

 
14/09/2023 

 
CATEGORIA: C5PROMO               Versão do Teste ____                n.º ______ 

 

 
 
 
1. O quarto árbitro deve indicar o tempo adicional mínimo decidido pelo árbitro. Em que momento? 

a) Durante o último minuto.  

b) Após o último minuto de cada parte.  

c) No final do último minuto de cada período de jogo. 

d) Todas as respostas anteriores estão incorretas. 

 

2. O árbitro está a decidir sobre o tempo adicional mínimo a ser jogado no final do tempo regulamentar. Deve-se levar 

em consideração o tempo perdido para comemorações de golos? 

a) Não, a Lei 7 não contempla esse motivo. 

b) Sim, mas apenas se os jogadores despirem as camisolas e forem para a pista. 

c) Sim, tal e qual como qualquer outra causa com atraso significativo num recomeço de jogo. 

d) Sim, o tempo correto deve contemplar o tempo perdido nas comemorações de golos, porque geralmente resultam numa 

perda significativa de tempo. 

 

3. Um jogador tenta fazer um passe para um colega atacante que está em posição de fora de jogo, na área de penalti 
adversária. Um defesa adversário que está a poucos metros do jogador que faz o passe, instintivamente estica a 
perna para bloquear o passe. A bola ressalta na perna do defesa e vai para o atacante que marca o golo. O árbitro 
anula, bem, o golo. Qual o motivo legal? 
a) Tomar parte ativa no jogo, interferindo no jogo. 
b) Tomar parte ativa no jogo ao ganhar vantagem ao jogar a bola quando ela ressalta do adversário.  
c) Tomar parte ativa no jogo porque o atacante interfere com o adversário.  
d) O árbitro anula o golo por fora de jogo, porque o atacante ganha vantagem ao jogar a bola quando ela desvia do 

adversário e adverte o infrator.  
 

4. Relativamente à Lei 11 e à análise de eventual “jogo deliberado”, quais os fatores que devem ser tidos em conta? 
a) Distância da bola e o jogador ter a visão desimpedida; Direção da bola ser previsível; Pouca velocidade da bola e tempo 

para o jogador coordenar o seu domínio do esférico. 
b) Distância da bola e o jogador ter a visão desimpedida; Previsibilidade na direção da bola; Velocidade da bola e tempo 

para o jogador coordenar o seu movimento. 
c) Distância da bola e o jogador ter a visão impedida; Velocidade da bola e tempo para o jogador coordenar o seu 

movimento. 
d) Distância da bola e o jogador ter a visão impedida; Direção da bola ser previsível e velocidade da bola. 

 
5. O que significa jogar a bola voluntariamente de acordo com a Lei 11? 

a) Que o jogador a controle e tenha a possibilidade de passá-la para um colega; ganhe a posse ou jogar a bola com os pés 

ou o corpo; 

b) Que o jogador tenha a possibilidade de a controlar e passar para um colega ou jogar a bola com um pé. 
c) Que o jogador tenha a possibilidade de a controlar e passar para um colega, ganhar a posse, ou jogar a bola com um pé. 
d) Que o jogador tenha a possibilidade de a controlar e passar para um colega, ganhar a posse, ou jogar a bola com os pés 

ou com a cabeça. 
 
 
 
 
 
 



  
 

 

6. Depois do árbitro interromper o jogo devido a um FJ forma-se um conflito entre vários jogadores das duas equipas. 

Um jogador é agredido por um adversário, mas ninguém da equipa de arbitragem conseguiu identificar o infrator. 

Quem deverá o árbitro expulsar? 

a) O Treinador Principal. 

b) Ninguém, relatando apenas os factos. 

c) O Treinador Adjunto. 

d) Expulsa um jogador qualquer, sendo um poder discricionário do árbitro constante na Lei 5. 

 

7. Um jogador (Equipa A) faz um passe longo para um atacante (Equipa A) que está em posição de fora de jogo. O 

passe não chega ao atacante porque um defensor (Equipa B) domina a bola com o peito, coloca-a na relva e atrasa-a 

para o seu guarda-redes (Equipa B). O passe sai no entanto tão deficiente que o atacante intercepta a bola. Qual é a 

decisão correta? 

a) O árbitro permite que o jogo continue (sem infração de fora de jogo) porque o atacante recebeu a bola do defensor que 

deliberadamente jogou a bola.  

b) O árbitro pune o fora de jogo porque o atacante tomou parte ativa na jogada. 

c) Dado que o passe é impreciso o fora de jogo deve ser assinalado. 

d) O árbitro permite que o jogo continue se o resultado for dilatado. 

 

8. Antes de um penalti ser executado e depois da proatividade do árbitro ao avisar o guarda-redes da forma com a lei 

exige que ele se comporte na execução do penalti, este toca a barra sistematicamente e move-se ao longo da linha 

do baliza tendo, no entanto, parte de cada pé na linha ou acima dela até que a bola é pontapeada. O que deve fazer o 

árbitro nesta situação? 

a) O guarda-redes deve ser novamente avisado. 

b) O guarda-redes deve ser advertido. 

c) O guarda-redes deve ser expulso com cartão vermelho.  

d) O guarda-redes dever ser advertido e expulso depois por dupla advertência. 

 

9. Antes da execução do penalti, o guarda-redes da equipa defensora aproxima-se do marcador e, ao seu ouvido, diz-

lhe que sabe qual é o lado para onde vai pontapear a bola. O atraso na marcação foi uma das consequências desta 

atitude. Qual é a decisão correta?  

a) O guarda-redes comporta-se de forma a não respeitar o jogo/adversário e é advertido (cartão amarelo) por 

comportamento antidesportivo. 

b) O guarda-redes comporta-se de forma a não respeitar o jogo/adversário e é avisado. 

c) O guarda-redes, porque apenas não respeita o jogo, não deve ser advertido. 

d) A situação é habitual nos jogos e por isso o árbitro não deve haver qualquer sanção. 

 

10. Num pontapé penalti o guarda-redes cometeu uma infração, ao mesmo tempo que o executante simula pontapear a 

bola depois de terminada a corrida, obtendo golo. Qual a decisão do árbitro? 

a) Ordena a repetição. 

b) Valida o golo. 

c) Valida o golo e adverte o executante. 

d) Invalida o golo, punir a equipa do executante com pontapé livre indireto na marca de penalti e adverte o executante pelo 

seu comportamento antidesportivo. 

 

11. Um golo de uma equipa, obtido com o treinador no terreno do jogo pode ser válido? 

a) Sim, se estiver perto da linha lateral. 
b) Sim, se o treinador da equipa adversária também estiver dentro do terreno. 
c) Não, em nenhum caso. 
d) Sim, se o treinador não interferir. 

 
 
 
 
 



  
 

12. Um golo é marcado. Antes do árbitro sinalizar para o pontapé de saída, o assistente diz-lhe que havia um suplente de 

cada equipa no terreno de jogo, que não estavam a interferir. Como o árbitro irá agir? 

a) Anular o golo, advertir ambos os suplentes e recomeçar com um pontapé-livre direto onde o jogador suplente da equipa 
que fez o golo estava. 

b) Anular o golo, advertir os dois substitutos e recomeçar com a execução de livre direto ou penalti onde o jogador a mais 
estava da equipa que obteve o golo. 

c) Anular o golo, advertir os dois suplentes e recomeçar com bola ao solo no local onde ocorreu o remate à baliza. 
d) Conceder golo e advertir os dois substitutos. 

 
13. Qual dos seguintes elementos da equipa de arbitragem não pode ajudar o árbitro na tomada de decisões? 

a) O quarto árbitro. 
b) O árbitro assistente reserva. 
c) O AVAR. 
d) Todos eles vão ajudar o árbitro na tomada de decisões. 

 
14. Um jogador preparava-se para executar um lançamento lateral e de seguida deixa a bola para um colega de equipa o 

fazer. O árbitro antes da execução do lançamento, decide-se pela exibição do cartão amarelo aquele jogador. Em que 

base legal se fundamentou o árbitro para fazer a advertência? 

a) Por comportamento antidesportivo. 

b) Por infringir as Leis do Jogo.  

c) Retardar o recomeço do jogo.  

d) Por queima de tempo. 

 

15. Um jogador da equipa visitante quando o jogo estava interrompido, precipitou-se e agarrou a bola que estava sobre a 

linha limite da sua área de penalti. Como deve ser efetuado o reinício do jogo? 

a) Em conformidade que levou à sua interrupção.  

b) Com um pontapé penalti.  

c) Com um pontapé livre direto.  

d) Com uma bola ao solo.  

 

16. Sobre os ocupantes da área técnica, qual a opção incorreta? 

a) São identificados antes do início do jogo, de acordo com o regulamento da competição. 

b) Devem manter um comportamento responsável.  

c) Devem permanecer dentro dos seus limites e sentados, e quando estão a dar instruções só um o poderá fazer.  

d) Devem permanecer dentro dos seus limites, salvo circunstâncias especiais, como por exemplo a intervenção, com 

autorização do árbitro, do massagista ou do médico no terreno do jogo para avaliar um jogador lesionado.  

 

17. O árbitro verifica que um jogador para executar um pontapé livre, saiu do terreno do jogo para tomar impulso. Qual 

deve ser a decisão a tomar? 

a) Não autoriza a execução do pontapé.  

b) Deixa seguir o jogo (se cumpridos todos os pressupostos previstos na lei). Tratar com acidental e por motivo do próprio 

jogo.  

c) Deve advertir o executante.  

d) Mesmo autorizando a execução, numa interrupção do jogo, adverte o jogador por comportamento antidesportivo.  

 

18. Em que parte do terreno do jogo pode o árbitro aplicar a vantagem após uma infração e com a bola a ficar de posse 

de quem sofreu a falta? 

a)  No primeiro terço do campo.  

b) Na zona central do campo. 

c) Próximo das áreas e na zona central do campo. 

d) Em qualquer parte do terreno do jogo. 

 

 

 

 



  
 

19. Num pontapé penalti é possível toques de calcanhar? 

a) Desde que o árbitro seja previamente avisado.  

b) Não é possível.  

c) Sim. Desde que a bola se mova para a frente.  

d) Só com a parte lateral do pé.  

 

20. Em cada pontapé de saída. Haverá que considerar: 

a) Os jogadores da equipa que não executa o pontapé de saída devem encontrar-se pelo menos a uma distância de 9.15m 

da bola, até que ela entre em jogo. 

b) Todos os jogadores, exceto o jogador que executa o pontapé de saída, devem encontrar-se no seu meio campo.  

c) A bola é colocada no solo sobre o ponto central. 

d) Todas as respostas estão corretas.  
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1. Um jogador defensor solicitou ao árbitro que o pudesse esclarecer quanto ao local onde poderia colocar a bola, para 

a execução de um pontapé livre na sua área de baliza. Para uma resposta adequada, escolhe de entre as soluções 

apresentadas a mais correta. 

a) Os pontapés livres a favor da equipa defensora na sua área de baliza podem ser executados em qualquer lugar na área 

de penalti em virtude da bola só estar em jogo, quando sair da referida área. 

b) Os pontapés livres a favor da equipa defensora na sua área de baliza podem ser executados a partir de qualquer ponto 

nessa área.  

c) Os pontapés livres a favor da equipa defensora na sua área de baliza podem ser executados somente em cima da linha 

limite dessa área. 

d)  Os pontapés livres a favor da equipa defensora na sua área de baliza podem ser executados somente no local preciso 

onde ocorreu a infração.   

 

2. Qualquer jogador que ataque um adversário na disputa da bola, de frente, de lado ou por trás, utilizando uma ou 

ambas as pernas, com força excessiva, pondo em perigo a integridade física do adversário, torna-se culpado de? 

a) Uma falta grosseira. 

b) Conduta violenta. 

c) Força despropositada.  

d) Violência física. 

 

3. Quando tiverem lugar mais do que uma infração ao mesmo tempo, o árbitro deve? 

a) Punir a que ocorrer perto das áreas.  

b) Depende da equipa defensora.  

c) Punir a infração mais grave, em termos de sanção, recomeço, dureza física e impacto tático.  

d) Punir a primeira infração. 

 

4. Um jogador que vai ser substituído recusa-se a sair do terreno do jogo. Nestas situações: 

a) O jogador é advertido.  

b) O jogo continua. 

c) O jogador é expulso. 

d) O árbitro não recomeça o jogo.  

 

5. A bola bateu na bandeirola de canto e permaneceu em terreno do jogo. Qual deverá ser a decisão a tomar pelo 

árbitro? 

a) Apitar e executar bola ao solo.  

b) Assinalar pontapé de canto.  

c) Não tomar nenhuma decisão. A bola está em jogo.  

d) Assinalar lançamento lateral ou pontapé de baliza. 

 

 

 

 

 

 



  
 

6. Numa ação atacante inesperada, dois atacantes têm pela sua frente dois defensores, ambos já advertidos em 

situações anteriores. Um desses defesas rasteira o adversário de forma negligente, cortando o ataque prometedor. O 

árbitro pune a infração, mas antes que tenha tido tempo de retirar o cartão amarelo do bolso, os jogadores atacantes 

marcam rapidamente a falta, mas acabaram por falhar a baliza adversária.  

Qual das seguintes deverá ser a decisão do árbitro? 

a) Considerando que se tratava de expulsão por 2.º cartão amarelo por corte de ataque prometedor, toma a ação disciplinar 

após a bola ter saído do jogo.  

b) Considerando que se tratava de expulsão por 2.º cartão amarelo por negligência, toma a ação disciplinar após a bola ter 

saído do jogo.  

c) Considerando que o jogo recomeçou rapidamente, não age disciplinarmente por se tratar de um ataque prometedor.  

d) Nenhuma decisão anterior está correta. 

 

7. Na marcação dos penaltis, o guarda-redes comete uma infração e defende o penalti. O árbitro acaba por expulsar o 

guarda-redes. Que terá acontecido para que o árbitro tenha agido corretamente? 

a) Não é possível que o árbitro tenha agido corretamente.  

b) Após já ter avisado numa primeira situação e advertido o jogador após reincidir, voltou a cometer uma infração. 

c) Só se a infração à Lei 10 seja para cartão vermelho.  

d) Agiu corretamente se o jogador reincidiu na infração. 

 

8. O árbitro está a decidir sobre o tempo adicional mínimo a ser jogado no final do tempo regulamentar. Deve-se levar 

em consideração o tempo perdido para comemorações de golos? 

a) Não, a Lei 7 não contempla esse motivo. 

b) Sim, mas apenas se os jogadores despirem as camisolas e forem para a pista. 

c) Sim, tal e qual como qualquer outra causa com atraso significativo num recomeço de jogo. 

d) Sim, o tempo correto deve contemplar o tempo perdido nas comemorações de golos, porque geralmente resultam numa 

perda significativa de tempo. 

 

9. Um jogador tenta fazer um passe para um colega atacante que está em posição de fora de jogo, na área de penalti 
adversária. Um defesa adversário que está a poucos metros do jogador que faz o passe, instintivamente estica a 
perna para bloquear o passe. A bola ressalta na perna do defesa e vai para o atacante que marca o golo. O árbitro 
anula, bem, o golo. Qual o motivo legal? 
a) Tomar parte ativa no jogo, interferindo no jogo. 
b) Tomar parte ativa no jogo ao ganhar vantagem ao jogar a bola quando ela ressalta do adversário.  
c) Tomar parte ativa no jogo porque o atacante interfere com o adversário.  
d) O árbitro anula o golo por fora de jogo, porque o atacante ganha vantagem ao jogar a bola quando ela desvia do 

adversário e adverte o infrator.  
 

10. Relativamente à Lei 11 e à análise de eventual “jogo deliberado”, quais os fatores que devem ser tidos em conta? 
a) Distância da bola e o jogador ter a visão desimpedida; Direção da bola ser previsível; Pouca velocidade da bola e tempo 

para o jogador coordenar o seu domínio do esférico. 
b) Distância da bola e o jogador ter a visão desimpedida; Previsibilidade na direção da bola; Velocidade da bola e tempo 

para o jogador coordenar o seu movimento. 
c) Distância da bola e o jogador ter a visão impedida; Velocidade da bola e tempo para o jogador coordenar o seu 

movimento. 
d) Distância da bola e o jogador ter a visão impedida; Direção da bola ser previsível e velocidade da bola. 

 
11. O que significa jogar a bola voluntariamente de acordo com a Lei 11? 

a) Que o jogador a controle e tenha a possibilidade de passá-la para um colega; ganhe a posse ou jogar a bola com os pés 

ou o corpo; 

b) Que o jogador tenha a possibilidade de a controlar e passar para um colega ou jogar a bola com um pé. 
c) Que o jogador tenha a possibilidade de a controlar e passar para um colega, ganhar a posse, ou jogar a bola com um pé. 
d) Que o jogador tenha a possibilidade de a controlar e passar para um colega, ganhar a posse, ou jogar a bola com os pés 

ou com a cabeça. 
 

 

 



  
 

 

12. Depois do árbitro interromper o jogo devido a um FJ forma-se um conflito entre vários jogadores das duas equipas. 

Um jogador é agredido por um adversário, mas ninguém da equipa de arbitragem conseguiu identificar o infrator. 

Quem deverá o árbitro expulsar? 

a) O Treinador Principal. 

b) Ninguém, relatando apenas os factos. 

c) O Treinador Adjunto. 

d) Expulsa um jogador qualquer, sendo um poder discricionário do árbitro constante na Lei 5. 

 

13. Um jogador (Equipa A) faz um passe longo para um atacante (Equipa A) que está em posição de fora de jogo. O 

passe não chega ao atacante porque um defensor (Equipa B) domina a bola com o peito, coloca-a na relva e atrasa-a 

para o seu guarda-redes (Equipa B). O passe sai, no entanto, tão deficiente que o atacante intercepta a bola. Qual é a 

decisão correta? 

a) O árbitro permite que o jogo continue (sem infração de fora de jogo) porque o atacante recebeu a bola do defensor que 

deliberadamente jogou a bola.  

b) O árbitro pune o fora de jogo porque o atacante tomou parte ativa na jogada. 

c) Dado que o passe é impreciso o fora de jogo deve ser assinalado. 

d) O árbitro permite que o jogo continue se o resultado for dilatado. 

 

14. Antes de um penalti ser executado e depois da proatividade do árbitro ao avisar o guarda-redes da forma com a lei 

exige que ele se comporte na execução do penalti, este toca a barra sistematicamente e move-se ao longo da linha 

do baliza tendo, no entanto, parte de cada pé na linha ou acima dela até que a bola é pontapeada. O que deve fazer o 

árbitro nesta situação? 

a) O guarda-redes deve ser novamente avisado. 

b) O guarda-redes deve ser advertido. 

c) O guarda-redes deve ser expulso com cartão vermelho.  

d) O guarda-redes dever ser advertido e expulso depois por dupla advertência. 

 

15. Antes da execução do penalti, o guarda-redes da equipa defensora aproxima-se do marcador e, ao seu ouvido, diz-

lhe que sabe qual é o lado para onde vai pontapear a bola. O atraso na marcação foi uma das consequências desta 

atitude. Qual é a decisão correta?  

a) O guarda-redes comporta-se de forma a não respeitar o jogo/adversário e é advertido (cartão amarelo) por 

comportamento antidesportivo. 

b) O guarda-redes comporta-se de forma a não respeitar o jogo/adversário e é avisado. 

c) O guarda-redes, porque apenas não respeita o jogo, não deve ser advertido. 

d) A situação é habitual nos jogos e por isso o árbitro não deve haver qualquer sanção. 

 

16. Num pontapé penalti o guarda-redes cometeu uma infração, ao mesmo tempo que o executante simula pontapear a 

bola depois de terminada a corrida, obtendo golo. Qual a decisão do árbitro? 

a) Ordena a repetição. 

b) Valida o golo. 

c) Valida o golo e adverte o executante. 

d) Invalida o golo, punir a equipa do executante com pontapé livre indireto na marca de penalti e adverte o executante pelo 

seu comportamento antidesportivo. 

 

17. Um golo de uma equipa, obtido com o treinador no terreno do jogo pode ser válido? 

a) Sim, se estiver perto da linha lateral. 
b) Sim, se o treinador da equipa adversária também estiver dentro do terreno. 
c) Não, em nenhum caso. 
d) Sim, se o treinador não interferir. 

 
 
 
 



  

 
 
18. Um jogador num pontapé livre indireto favorável à sua equipa, ao tentar colocar a bola no seu guarda-redes, acabou 

por introduzir a bola diretamente na sua baliza. O que decidir? 

a) Indica pontapé de canto.  

b) Ordenar a repetição do pontapé. 

c) Assinalar golo, pois tratou-se de um PLI. 

d) Assinala pontapé de baliza. 

 

19. Um jogador fora do terreno a ser tratado por lesão entra sem autorização no terreno e impede que a bola entre na sua 

baliza com o pé. O que deve o árbitro fazer? 

a) Pontapé livre indireto e cartão amarelo. 

b) Penalti e cartão amarelo. 

c) Pontapé livre indireto e cartão vermelho. 

d) Penalti e cartão vermelho. 

 
20. Depois do árbitro sancionar um FJ, o jogo pode ser recomeçado no meio do campo de jogo contrário do executante? 

a) Sim, se o atacante participou ativamente do jogo nessa posição. 

b) Não, pode ser executado na linha do meio campo. 

c) Não, já que há apenas um FJ no meio do campo do adversário. 

d) Sim, para dar agilidade ao jogo se a distância da infração é insignificante. 
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1. Porque é que as bandeirolas de canto não podem ter menos de 1,5 mt de altura? 
a) Porque poderiam tornar-se perigosas para a integridade física dos jogadores. 
b) Para não serem mais baixas que os Jogadores. 
c) Para não serem mais baixas que os Árbitros Assistentes. 
d) Para não serem mais baixas que os Jogadores e que os Árbitros Assistentes, e assim não interferirem com a marcação 

do Pontapé de Canto. 
 

2. O treinador durante o jogo está limitado para emanar instruções para os seus jogadores. Que espaço junto dos 

bancos é considerado como área técnica?  

a) O treinador não tem limitações, desde que tenha sempre um comportamento responsável.  

b) É considerado área técnica toda a zona até à linha lateral e o espaço de 1m para cada lado do banco. 

c) É considerado área técnica o espaço de 1m para cada lado do banco e para a frente até 1m da linha lateral. 

d) É considerado área técnica o espaço de 1,5m para cada lado do banco e para a frente até 1,5m da linha lateral.  

 

3. Um jogador, substituto ou substituído expulso … 
a) Ocupará o seu lugar no banco 
b) Não poderá continuar a ver o jogo 
c) Não poderá situar-se, nem no banco, nem na área técnica 
d) Não poderá situar-se no banco, mas sim na área técnica 

 
4. Um árbitro poderá exibir cartões amarelos e vermelhos a … 
a) Jogadores, substitutos e substituídos 
b) Jogadores 
c) Jogadores e substituídos 
d) Jogadores, substitutos, substituídos e elementos oficiais 

 
5. Em qual dos seguintes pontapés não existe fora de jogo? 
a) Num pontapé de baliza. 
b) Quando o guarda-redes pontapeia a bola depois de soltá-la das mãos. 
c) Ambas são corretas. 
d) Nenhuma das anteriores é correta. 

 
6. O treinador deve ter um comportamento responsável. De entre os seguintes comportamentos, qual destes não é 

motivo de advertência? 
a) Não respeitar de forma clara/persistente os limites da respetiva área técnica. 
b) Retardar o reinício do jogo da sua própria equipa. 
c) Realizar gestos ou ações de forma provocatória ou inflamatória. 
d) Entrar no terreno de jogo de uma forma respeitosa/não conflituosa.  

 
7. Qual das seguintes infrações dá origem a pontapé livre direto? 
a) Tentar agarrar um adversário 
b) Tentar jogar a bola com a mão 
c) Tentar rasteirar um adversário 
d) Nenhuma das anteriores é correta 

 
 
 
 
 



  
 

8. Se o árbitro aplicar uma vantagem numa ação que seria amarelo para evitar um ataque prometedor (por exemplo, 
mão), deixará de exibir o cartão subsequente na paragem seguinte.  

a) Afirmação verdadeira. 
b) Afirmação incompleta, pois se a equipa estiver a ganhar por 2 golos de diferença não se deve aplicar a vantagem. 
c) Afirmação falsa. 
d) Afirmação falsa, pois o amarelo deve ser exibido na paragem seguinte. 

 
9. Pontapé de penálti, tendo a bola entrado na baliza, porém o guarda-redes e o executante cometerem uma 

infração ao mesmo tempo. Qual a decisão? 
a) Pontapé livre-indireto e cartão amarelo para o executante. 
b) Pontapé livre-direto e cartão amarelo para o executante. 
c) Pontapé livre-indireto e cartão amarelo para ambos.  
d) Pontapé livre-direto e cartão amarelo para ambos. 

 
10. Penálti. O guarda-redes comete uma infração, não conseguindo, porém, que a bola não entrasse na sua baliza. 
a) Valida o golo e adverte o guarda-redes. 
b) Valida o golo e exibe o cartão amarelo ao guarda-redes. 
c) Invalida, pois a infração pode ter sido grave. 
d) Valida o golo. 

 
11. O árbitro está a decidir sobre o tempo adicional mínimo a ser jogado no final do tempo regulamentar. Deve-se 

levar em consideração o tempo perdido para comemorações de golos? 

a) Não, a Lei 7 não contempla esse motivo. 

b) Sim, mas apenas se os jogadores despirem as camisolas e forem para a pista. 

c) Sim, tal e qual como qualquer outra causa com atraso significativo num recomeço de jogo. 

d) Sim, o tempo correto deve contemplar o tempo perdido nas comemorações de golos, porque geralmente resultam numa 

perda significativa de tempo. 

 

12. Um jogador tenta fazer um passe para um colega atacante que está em posição de fora de jogo, na área de 
penalti adversária. Um defesa adversário que está a poucos metros do jogador que faz o passe, instintivamente 
estica a perna para bloquear o passe. A bola ressalta na perna do defesa e vai para o atacante que marca o golo. 
O árbitro anula, bem, o golo. Qual o motivo legal? 

a) Tomar parte ativa no jogo, interferindo no jogo. 
b) Tomar parte ativa no jogo ao ganhar vantagem ao jogar a bola quando ela ressalta do adversário.  
c) Tomar parte ativa no jogo porque o atacante interfere com o adversário.  
d) O árbitro anula o golo por fora de jogo, porque o atacante ganha vantagem ao jogar a bola quando ela desvia do 

adversário e adverte o infrator.  
 

13. Relativamente à Lei 11 e à análise de eventual “jogo deliberado”, quais os fatores que devem ser tidos em 
conta? 

a) Distância da bola e o jogador ter a visão desimpedida; Direção da bola ser previsível; Pouca velocidade da bola e tempo 
para o jogador coordenar o seu domínio do esférico. 

b) Distância da bola e o jogador ter a visão desimpedida; Previsibilidade na direção da bola; Velocidade da bola e tempo 
para o jogador coordenar o seu movimento. 

c) Distância da bola e o jogador ter a visão impedida; Velocidade da bola e tempo para o jogador coordenar o seu 
movimento. 

d) Distância da bola e o jogador ter a visão impedida; Direção da bola ser previsível e velocidade da bola. 
 

14. O que significa jogar a bola voluntariamente de acordo com a Lei 11? 

a) Que o jogador a controle e tenha a possibilidade de passá-la para um colega; ganhe a posse ou jogar a bola com os pés 

ou o corpo; 

b) Que o jogador tenha a possibilidade de a controlar e passar para um colega ou jogar a bola com um pé. 
c) Que o jogador tenha a possibilidade de a controlar e passar para um colega, ganhar a posse, ou jogar a bola com um pé. 
d) Que o jogador tenha a possibilidade de a controlar e passar para um colega, ganhar a posse, ou jogar a bola com os pés 

ou com a cabeça. 
 
 



  
 
 

15. Depois do árbitro interromper o jogo devido a um FJ forma-se um conflito entre vários jogadores das duas 

equipas. Um jogador é agredido por um adversário, mas ninguém da equipa de arbitragem conseguiu identificar 

o infrator. Quem deverá o árbitro expulsar? 

a) O Treinador Principal. 

b) Ninguém, relatando apenas os factos. 

c) O Treinador Adjunto. 

d) Expulsa um jogador qualquer, sendo um poder discricionário do árbitro constante na Lei 5. 

 

16. Um jogador (Equipa A) faz um passe longo para um atacante (Equipa A) que está em posição de fora de jogo. O 

passe não chega ao atacante porque um defensor (Equipa B) domina a bola com o peito, coloca-a na relva e 

atrasa-a para o seu guarda-redes (Equipa B). O passe sai no entanto tão deficiente que o atacante intercepta a 

bola. Qual é a decisão correta? 

a) O árbitro permite que o jogo continue (sem infração de fora de jogo) porque o atacante recebeu a bola do defensor que 

deliberadamente jogou a bola.  

b) O árbitro pune o fora de jogo porque o atacante tomou parte ativa na jogada. 

c) Dado que o passe é impreciso o fora de jogo deve ser assinalado. 

d) O árbitro permite que o jogo continue se o resultado for dilatado. 

 

17. Antes de um penalti ser executado e depois da proatividade do árbitro ao avisar o guarda-redes da forma com a 

lei exige que ele se comporte na execução do penalti, este toca a barra sistematicamente e move-se ao longo da 

linha do baliza tendo, no entanto, parte de cada pé na linha ou acima dela até que a bola é pontapeada. O que 

deve fazer o árbitro nesta situação? 

a) O guarda-redes deve ser novamente avisado. 

b) O guarda-redes deve ser advertido. 

c) O guarda-redes deve ser expulso com cartão vermelho.  

d) O guarda-redes dever ser advertido e expulso depois por dupla advertência. 

 

18. Antes da execução do penalti, o guarda-redes da equipa defensora aproxima-se do marcador e, ao seu ouvido, 

diz-lhe que sabe qual é o lado para onde vai pontapear a bola. O atraso na marcação foi uma das consequências 

desta atitude. Qual é a decisão correta?  

a) O guarda-redes comporta-se de forma a não respeitar o jogo/adversário e é advertido (cartão amarelo) por 

comportamento antidesportivo. 

b) O guarda-redes comporta-se de forma a não respeitar o jogo/adversário e é avisado. 

c) O guarda-redes, porque apenas não respeita o jogo, não deve ser advertido. 

d) A situação é habitual nos jogos e por isso o árbitro não deve haver qualquer sanção. 

 

19. Num pontapé penalti o guarda-redes cometeu uma infração, ao mesmo tempo que o executante simula 

pontapear a bola depois de terminada a corrida, obtendo golo. Qual a decisão do árbitro? 

a) Ordena a repetição. 

b) Valida o golo. 

c) Valida o golo e adverte o executante. 

d) Invalida o golo, punir a equipa do executante com pontapé livre indireto na marca de penalti e adverte o executante pelo 

seu comportamento antidesportivo. 

 

20. Um golo de uma equipa, obtido com o treinador no terreno do jogo pode ser válido? 

a) Sim, se estiver perto da linha lateral. 
b) Sim, se o treinador da equipa adversária também estiver dentro do terreno. 
c) Não, em nenhum caso. 
d) Sim, se o treinador não interferir. 
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1. O árbitro está a decidir sobre o tempo adicional mínimo a ser jogado no final do tempo regulamentar. Deve-se 

levar em consideração o tempo perdido para comemorações de golos? 

a) Não, a Lei 7 não contempla esse motivo. 

b) Sim, mas apenas se os jogadores despirem as camisolas e forem para a pista. 

c) Sim, tal e qual como qualquer outra causa com atraso significativo num recomeço de jogo. 

d) Sim, o tempo correto deve contemplar o tempo perdido nas comemorações de golos, porque geralmente 

resultam numa perda significativa de tempo. 

 

2. Um jogador tenta fazer um passe para um colega atacante que está em posição de fora de jogo, na área de 
penalti adversária. Um defesa adversário que está a poucos metros do jogador que faz o passe, 
instintivamente estica a perna para bloquear o passe. A bola ressalta na perna do defesa e vai para o atacante 
que marca o golo. O árbitro anula, bem, o golo. Qual o motivo legal? 
a) Tomar parte ativa no jogo, interferindo no jogo. 
b) Tomar parte ativa no jogo ao ganhar vantagem ao jogar a bola quando ela ressalta do adversário.  
c) Tomar parte ativa no jogo porque o atacante interfere com o adversário.  
d) O árbitro anula o golo por fora de jogo, porque o atacante ganha vantagem ao jogar a bola quando ela 

desvia do adversário e adverte o infrator.  
 

3. Relativamente à Lei 11 e à análise de eventual “jogo deliberado”, quais os fatores que devem ser tidos em 
conta? 
a) Distância da bola e o jogador ter a visão desimpedida; Direção da bola ser previsível; Pouca velocidade da 

bola e tempo para o jogador coordenar o seu domínio do esférico. 
b) Distância da bola e o jogador ter a visão desimpedida; Previsibilidade na direção da bola; Velocidade da bola 

e tempo para o jogador coordenar o seu movimento. 
c) Distância da bola e o jogador ter a visão impedida; Velocidade da bola e tempo para o jogador coordenar o 

seu movimento. 
d) Distância da bola e o jogador ter a visão impedida; Direção da bola ser previsível e velocidade da bola. 

 
4. O que significa jogar a bola voluntariamente de acordo com a Lei 11? 

a) Que o jogador a controle e tenha a possibilidade de passá-la para um colega; ganhe a posse ou jogar a bola 

com os pés ou o corpo; 

b) Que o jogador tenha a possibilidade de a controlar e passar para um colega ou jogar a bola com um pé. 
c) Que o jogador tenha a possibilidade de a controlar e passar para um colega, ganhar a posse, ou jogar a bola 

com um pé. 
d) Que o jogador tenha a possibilidade de a controlar e passar para um colega, ganhar a posse, ou jogar a bola 

com os pés ou com a cabeça. 
 
 
 
 
 
 



 
5. Depois do árbitro interromper o jogo devido a um FJ forma-se um conflito entre vários jogadores das duas 

equipas. Um jogador é agredido por um adversário, mas ninguém da equipa de arbitragem conseguiu 

identificar o infrator. Quem deverá o árbitro expulsar? 

a) O Treinador Principal. 

b) Ninguém, relatando apenas os factos. 

c) O Treinador Adjunto. 

d) Expulsa um jogador qualquer, sendo um poder discricionário do árbitro constante na Lei 5. 

 

6. Um jogador (Equipa A) faz um passe longo para um atacante (Equipa A) que está em posição de fora de jogo. 

O passe não chega ao atacante porque um defensor (Equipa B) domina a bola com o peito, coloca-a na relva e 

atrasa-a para o seu guarda-redes (Equipa B). O passe sai no entanto tão deficiente que o atacante intercepta a 

bola. Qual é a decisão correta? 

a) O árbitro permite que o jogo continue (sem infração de fora de jogo) porque o atacante recebeu a bola do 

defensor que deliberadamente jogou a bola.  

b) O árbitro pune o fora de jogo porque o atacante tomou parte ativa na jogada. 

c) Dado que o passe é impreciso o fora de jogo deve ser assinalado. 

d) O árbitro permite que o jogo continue se o resultado for dilatado. 

 

7. Antes de um penalti ser executado e depois da proatividade do árbitro ao avisar o guarda-redes da forma com 

a lei exige que ele se comporte na execução do penalti, este toca a barra sistematicamente e move-se ao 

longo da linha do baliza tendo, no entanto, parte de cada pé na linha ou acima dela até que a bola é 

pontapeada. O que deve fazer o árbitro nesta situação? 

a) O guarda-redes deve ser novamente avisado. 

b) O guarda-redes deve ser advertido. 

c) O guarda-redes deve ser expulso com cartão vermelho.  

d) O guarda-redes dever ser advertido e expulso depois por dupla advertência. 

 

8. Antes da execução do penalti, o guarda-redes da equipa defensora aproxima-se do marcador e, ao seu ouvido, 

diz-lhe que sabe qual é o lado para onde vai pontapear a bola. O atraso na marcação foi uma das 

consequências desta atitude. Qual é a decisão correta?  

a) O guarda-redes comporta-se de forma a não respeitar o jogo/adversário e é advertido (cartão amarelo) por 

comportamento antidesportivo. 

b) O guarda-redes comporta-se de forma a não respeitar o jogo/adversário e é avisado. 

c) O guarda-redes, porque apenas não respeita o jogo, não deve ser advertido. 

d) A situação é habitual nos jogos e por isso o árbitro não deve haver qualquer sanção. 

 

9. Num pontapé penalti o guarda-redes cometeu uma infração, ao mesmo tempo que o executante simula 

pontapear a bola depois de terminada a corrida, obtendo golo. Qual a decisão do árbitro? 

a) Ordena a repetição. 

b) Valida o golo. 

c) Valida o golo e adverte o executante. 

d) Invalida o golo, punir a equipa do executante com pontapé livre indireto na marca de penalti e adverte o 

executante pelo seu comportamento antidesportivo. 

 

10. Um golo de uma equipa, obtido com o treinador no terreno do jogo pode ser válido? 

a) Sim, se estiver perto da linha lateral. 
b) Sim, se o treinador da equipa adversária também estiver dentro do terreno. 
c) Não, em nenhum caso. 
d) Sim, se o treinador não interferir. 

 

 

 

 



 
11. Porque é que as bandeirolas de canto não podem ter menos de 1,5 mt de altura? 

a) Porque poderiam tornar-se perigosas para a integridade física dos jogadores. 
b) Para não serem mais baixas que os Jogadores. 
c) Para não serem mais baixas que os Árbitros Assistentes. 
d) Para não serem mais baixas que os Jogadores e que os Árbitros Assistentes, e assim não interferirem com a marcação 

do Pontapé de Canto. 
 

12. O treinador durante o jogo está limitado para emanar instruções para os seus jogadores. Que espaço junto dos 

bancos é considerado como área técnica?  

a) O treinador não tem limitações, desde que tenha sempre um comportamento responsável.  

b) É considerado área técnica toda a zona até à linha lateral e o espaço de 1m para cada lado do banco. 

c) É considerado área técnica o espaço de 1m para cada lado do banco e para a frente até 1m da linha lateral. 

d) É considerado área técnica o espaço de 1,5m para cada lado do banco e para a frente até 1,5m da linha lateral.  

 

13. Um jogador, substituto ou substituído expulso … 
a) Ocupará o seu lugar no banco 
b) Não poderá continuar a ver o jogo 
c) Não poderá situar-se, nem no banco, nem na área técnica 
d) Não poderá situar-se no banco, mas sim na área técnica 

 
14. Um árbitro poderá exibir cartões amarelos e vermelhos a … 

a) Jogadores, substitutos e substituídos 
b) Jogadores 
c) Jogadores e substituídos 
d) Jogadores, substitutos, substituídos e elementos oficiais 

 
15. Em qual dos seguintes pontapés não existe fora de jogo? 

a) Num pontapé de baliza. 
b) Quando o guarda-redes pontapeia a bola depois de soltá-la das mãos. 
c) Ambas são corretas. 
d) Nenhuma das anteriores é correta. 

 
16. O treinador deve ter um comportamento responsável. De entre os seguintes comportamentos, qual destes não é motivo 

de advertência? 
a) Não respeitar de forma clara/persistente os limites da respetiva área técnica. 
b) Retardar o reinício do jogo da sua própria equipa. 
c) Realizar gestos ou ações de forma provocatória ou inflamatória. 
d) Entrar no terreno de jogo de uma forma respeitosa/não conflituosa.  

 
17. Qual das seguintes infrações dá origem a pontapé livre direto? 

a) Tentar agarrar um adversário 
b) Tentar jogar a bola com a mão 
c) Tentar rasteirar um adversário 
d) Nenhuma das anteriores é correta 

 
18. Se o árbitro aplicar uma vantagem numa ação que seria amarelo para evitar um ataque prometedor (por exemplo, 

mão), deixará de exibir o cartão subsequente na paragem seguinte.  
a) Afirmação verdadeira. 
b) Afirmação incompleta, pois se a equipa estiver a ganhar por 2 golos de diferença não se deve aplicar a vantagem. 
c) Afirmação falsa. 
d) Afirmação falsa, pois o amarelo deve ser exibido na paragem seguinte. 

 
 
 
 
 
 
 
 



 
19. Pontapé de penálti, tendo a bola entrado na baliza, porém o guarda-redes e o executante cometerem uma infração ao 

mesmo tempo. Qual a decisão? 
a) Pontapé livre-indireto e cartão amarelo para o executante. 
b) Pontapé livre-direto e cartão amarelo para o executante. 
c) Pontapé livre-indireto e cartão amarelo para ambos.  
d) Pontapé livre-direto e cartão amarelo para ambos. 

 
20. Penálti. O guarda-redes comete uma infração, não conseguindo, porém, que a bola não entrasse na sua baliza. 

a) Valida o golo e adverte o guarda-redes. 
b) Valida o golo e exibe o cartão amarelo ao guarda-redes. 
c) Invalida, pois a infração pode ter sido grave. 
d) Valida o golo. 
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1. About the cards:  

a) The red card communicates a sending-off.  

b) The red card is used to communicate a decision.  

c) The red card is used to communicate a warning.  

d) The yellow card is used to report a sending-off.  

 

2. In a direct free kick, if the ball is kicked and goes directly into the goal of the opposing team, it is:  

a) Goal.  

b) Corner kick.  

c) Penalty kick.  

d) Goal kick.  

 

3. The fourth official is also responsible for:  

a) Checking the referee equipment.  

b) Supervising the substitution procedure.  

c) Checking the referee signal.  

d) Waiting for the referee decisions.  

 

4. A player must be cautioned, even if the goal is disallowed, for:  

a) Acting in a provocative, derisory or inflammatory way.  

b) Covering the head or face with a mask or other similar item.  

c) Removing the shirt or covering the head with the shirt.  

d) All options are correct.  

 

5. Identify the incorrect statement:  

a) Within each penalty area, a penalty mark is made 11m from the midpoint between the goalposts.  

b) An arc of a circle with a radius of 9.15m from the center of each penalty mark is drawn outside the penalty 

area.  

c) The corner area is defined by a quarter circle with a radius of 1m from each corner flagpost drawn inside the 

field of play.  

d) A flagpost, at least 2 high, with a non-pointed top and a flag must be placed at each corner.  

 

6. If a referee signals a goal before the ball has passed wholly over the goal line, play is restarted with:  

a) Dropped ball.  

b) Direct free kick.  

c) Indirect free kick.  

d) Throw-in.  

 
 
 
 
 
 



  
 
 

7. About the offside position, choose the correct option:  

a) It is not an offence to be in an offside position.  

b) Being in an offside position constitutes an offense.  

c) The hands and arms of all players, including the goalkeepers, are considered for offside offence.  

d) A player is in an offside position if level with the second-last opponent or last two opponents.  

 

8. The yellow card is shown by the referee when:  

a) A player shows a lack of attention or consideration when making a challenge or acts without precaution.  

b) A player acts with disregard to the danger to, or consequences for, an opponent and must be cautioned.  

c) Using excessive force is when a player exceeds the necessary use of force and/or endangers the safety of an 

opponent.  

d) None of the options are correct.  

 

9. The referee indicates an indirect free kick by raising the arm above the head; this signal is maintained 

until:  

a) The kick has been taken and the ball touches another player.  

b) Goes out of play.  

c) It is clear that a goal cannot be scored directly.  

d) All answers are correct.  

 

10. Choose the right answer:  

a) If a player who is to be substituted refuses to leave, play continues.  

b) If a player who is to be substituted refuses to leave, the game ends.  

c) If a player who is to be substituted refuses to leave, the game is suspended.  

d) If a player who is to be substituted refuses to leave, the player is sanctioned with a yellow card 
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1. About the cards:  

a) The red card communicates a sending-off.  

b) The red card is used to communicate a decision.  

c) The red card is used to communicate a warning.  

d) The yellow card is used to report a sending-off.  

 

2. In a direct free kick, if the ball is kicked and goes directly into the goal of the opposing team, it is:  

a) Goal.  

b) Corner kick.  

c) Penalty kick.  

d) Goal kick.  

 

3. The fourth official is also responsible for:  

a) Checking the referee equipment.  

b) Supervising the substitution procedure.  

c) Checking the referee signal.  

d) Waiting for the referee decisions.  

 

4. A player must be cautioned, even if the goal is disallowed, for:  

a) Acting in a provocative, derisory or inflammatory way.  

b) Covering the head or face with a mask or other similar item.  

c) Removing the shirt or covering the head with the shirt.  

d) All options are correct.  

 

5. Identify the incorrect statement:  

a) Within each penalty area, a penalty mark is made 11m from the midpoint between the goalposts.  

b) An arc of a circle with a radius of 9.15m from the center of each penalty mark is drawn outside the penalty 

area.  

c) The corner area is defined by a quarter circle with a radius of 1m from each corner flagpost drawn inside the 

field of play.  

d) A flagpost, at least 2 high, with a non-pointed top and a flag must be placed at each corner.  

 

6. If a referee signals a goal before the ball has passed wholly over the goal line, play is restarted with:  

a) Dropped ball.  

b) Direct free kick.  

c) Indirect free kick.  

d) Throw-in.  

 
 
 
 
 
 



  
 
 

7. About the offside position, choose the correct option:  

a) It is not an offence to be in an offside position.  

b) Being in an offside position constitutes an offense.  

c) The hands and arms of all players, including the goalkeepers, are considered for offside offence.  

d) A player is in an offside position if level with the second-last opponent or last two opponents.  

 

8. The yellow card is shown by the referee when:  

a) A player shows a lack of attention or consideration when making a challenge or acts without precaution.  

b) A player acts with disregard to the danger to, or consequences for, an opponent and must be cautioned.  

c) Using excessive force is when a player exceeds the necessary use of force and/or endangers the safety of an 

opponent.  

d) None of the options are correct.  

 

9. The referee indicates an indirect free kick by raising the arm above the head; this signal is maintained 

until:  

a) The kick has been taken and the ball touches another player.  

b) Goes out of play.  

c) It is clear that a goal cannot be scored directly.  

d) All answers are correct.  

 

10. Choose the right answer:  

a) If a player who is to be substituted refuses to leave, play continues.  

b) If a player who is to be substituted refuses to leave, the game ends.  

c) If a player who is to be substituted refuses to leave, the game is suspended.  

d) If a player who is to be substituted refuses to leave, the player is sanctioned with a yellow card 


